

RINGKASAN SKRIPSI

Suhaini, 2022. “Analisis Struktur dan Nilai Pendidikan dalam Kumpulan Cerita Rakyat Kabupaten Kayong Utara Bagian 1 (Pendekatan Didaktis)”. Skripsi Progam Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Pendidikan Bahasa dan Seni, Institut Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Persatuan Guru Republik Indonesia, Pontianak. Penelitian ini dilatarbelakangi oleh ketertarikan untuk mengetahui nilai yang terkandung dalam buku Cerita Rakyat Kabupaten Kayong Utara Bagian 1 Karya Syarifudin H. Hasnan, Ilham.M.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh keinginan peneliti untuk mengetahui dan mendeskripsikan struktur instrinsik dan ekstrinsik, nilai moral baik dan buruk, nilai budaya, nilai religius dalam kumpulan cerita rakyat Kabupaten Kayong Utara bagian 1. Adapun fokus umum dalam penelitian ini adalah bagaimana struktur instrinsik dalam kumpulan cerita rakyat Kabupaten Kayong Utara Bagian 1, tujuan khususnya mendeskripsikan struktur dan nilai pendidikan moral, budaya, dan religius dalam buku Kumpulan Cerita Rakyat Kabupaten Kayong Utara Bagian 1.

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif dengan bentuk kualitatif. Pendekatan yang digunakan adalah pendekatan didaktis. Adapun data dalam penelitian ini berupa kutipan-kutipan yang merujuk pada nilai pendidikan dalam buku Cerita Rakyat kabupaten Kayong Utara Bagian 1. Sumber data penelitian ini adalah Buku Kumpulan Cerita Rakyat Kabupaten Kayong Utara Bagian 1 Karya Syarifudin H. Hasnan, Ilham.M. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah studi dokumenter. Alat pengumpulan data adalah penulis sendiri/*human instrument* dan alat pencatat kartu data. Teknik analisi data yang digunakan adalah teknik analisis isi. Adapun teknik pemeriksaan keabsahan data yang digunakan adalah ketekunan pengamatan dan triangulasi teori. Adapun hasil dari penelitian terdiri dari struktur dan nilai pendidikan yaitu pertama, struktur dalam penelitian ini adalah, tema, tokoh, penokohan, alur, latar dan amanat, nilai moral baik dan buruk. Simpulan penelitian ini adalah: (1) Unsur intrinsik yang terdapat dalam kumpulan cerita rakyat kabupaten Kayong Utara bagian 1. Tema yang terdapat dalam kumpulan cerita rakyat kabupaten Kayong Utara Bagian 1 yakni memiliki kemiripan antara satu cerita dengan cerita lainnya. Kemiripan tema tersebut meliputi tentang perjuangan seseorang untuk mendapatkan kesaktian karena terkait dengan latar tempat di daerah perkampungan dan perbukitan yang masih sangat kental dengan ilmu kesaktiaan, secara keseluruhan cerita rakyat ini berlatar di Kayong Utara Kalimantan Barat dan menggunakan alur maju. Cerita rakyat ini di perankan oleh berbagai karakter dan memiliki pesan yang positif. (2) Nilai moral, baik dan buruk yang berkaitan dengan nilai moral baik yaitu pekerja keras, sabar, rajin, pekerja keras, penurut, tepat janji, rajin, taat agama, tidak pantang menyerah, suka menolong, pengertian, tamak, penghianat, penyabar, ikhlas, penyayang, kerjasama, berbakhti, baik, menolong. Nilai moral buruk yaitu jahat, angkuh, durhaka mencuri, melawan takdir, kesal, sombong, malas, penghianat, berbohong, tamak, dengki, sombong, mengadudomba, menghasut. (3)

Nilai budaya yang terkandung, ahli nujum, bercocok tanam, sayembara. (4) dan nilai religus yang terkandung yaitu ulama, sholat, berdoa, bersyukur, takdir. Hasil penelitian ini diharapkan dapat berguna bagi pembaca. Hasil penelitian ini juga dapat digunakan sebagai bahan perbandingan dan referensi terhadap penelitian relevan yang akan dilakukan selanjutnya. Adapun saran yang dapat peneliti berikan *pertama*, bagi mahasiswa sebagai calon pendidik, kita diharapkan mampu meningkatkan pengetahuan mengenai struktur dan nilai pendidikan. *Kedua* bagi peneliti penelitian ini diharapkan dapat menjadi bahan acuan untuk melakukan penelitian sejenis yakni struktur dan nilai pendidikan dalam kumpulan cerita rakyat.